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investimentos para PIM

O Conselho de Desenvolvimento do Estado do Amazonas (Codam) aprovou, em 2024, 263 projetos industriais, incluindo 
os da 311ª reunião ordinária, realizada na terça-feira (10). Esse recorde de aprovações resultou em R$ 6,9 bilhões em in-
vestimentos para o Polo Industrial de Manaus (PIM), com previsão de gerar 7,2 mil postos de trabalho. 
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Apenas a primeira-
-dama Janja ficará 
com Lula nesta terça-
-feira (10), após o pre-

sidente passar por cirurgia 
às pressas para drenar uma 
hemorragia no cérebro. Ele 
deve ficar 48 horas na UTI 
(Unidade de Terapia Intensi-
va) do hospital Sírio-Libanês, 
em São Paulo, segundo a 
equipe médica.  

O procedimento denomi-
nado trepanação foi con-
sequência de um acidente 
doméstico sofrido pelo pre-
sidente em 19 de outubro, 
quando ele caiu no banheiro 
da residência oficial e bateu 
com a cabeça 

O que é trepanação?
São perfurações feitas no 

crânio. No caso do presidente, 
foram feitas entre duas lâmi-

nas da meninge, seguidas da 
colocação de um dreno, por 
onde sai o sangue acumulado 
após a hemorragia.

De acordo com o médico do 
presidente, Roberto Kalil, os 
orifícios feitos no crânio de 
Lula são pequenos e terão 
cicatrização espontânea, sem 
necessidade de intervenção 
futura. 

Inicialmente, o boletim mé-
dico do hospital falava que o 
presidente passaria por uma 
craniotomia. Porém, os médi-
cos esclareceram que foi uma 
trepanação. 

O que houve?
Lula teve mal-estar seme-

lhante a um quadro gripal, 
acompanhado por dores de 
cabeça, e então foi ao Hos-
pital Sírio-Libanês, em Bra-
sília, na noite desta segunda 
(9). Como teve uma queda 
recente, passou por uma 
ressonância magnética, que 
detectou uma hemorragia in-
tracraniana de um hematoma 
decorrente do acidente em 19 
de outubro. O presidente foi 
transferido para a unidade 

do hospital, em São Paulo, 
onde passou pelo procedi-
mento cirúrgico.

Kalil explica que não houve 
machucado no cérebro, já que 
o hematoma estava locali-
zado entre o osso cranial e 
o cérebro.

Desta forma, para evitar 
que o hematoma comprima o 
cérebro, o presidente passou 
pela trepanação na manhã 
de hoje, no Hospital Sírio-
-Libanês em São Paulo. 

Estado de saúde
De acordo com o médico, 

Lula reagiu bem ao proce-
dimento, está lúcido, acor-
dado, se alimentando e se 
comunicando bem e não teve 
qualquer comprometimento 
cerebral. 

O presidente está acom-
panhado da primeira-dama, 
Janja da Silva, e, por pre-
caução, ficará internado no 
Hospital Sírio-Libanês, em 
São Paulo, por 48 horas.

A expectativa da equipe 
médica, liderada por Roberto 
Kalil, é que Lula volte às ati-
vidades na próxima semana. 

Lula teve mal-estar semelhante a um quadro 
gripal, acompanhado por dores de cabeça

VALTER CAMPANATO

Presidente passou 
por procedimento 
para drenar 
hemorragia no 
cérebro

Lula deve ficar dois 
dias internado na UTI



Manaus, quarta-feira, 11 de dezembro de 2024Opinião3

Cláudio Humberto
Com André Brito e Tiago Vasconcelos

“Não há um ditador por aí que Lula não 
abrace alegremente”

Correios torram 3.200% a mais com patrocínios

Lolladesperdício
Este ano, o Lollapalooza garfou R$6 

milhões dos Correios. O objetivo, diz a 
empresa, foi “fortalecimento da ima-
gem” junto ao público jovem.

Puxa a ficha
O presidente dos Correios é Fabia-

no Silva dos Santos, amigo de Zeca 
Dirceu e chamado no PT de “chur-
rasqueiro do Lula”, seu maior talento.

Um cafezinho
Os valores são da transparência 

dos Correios. O contrato com início 
de vigência mais recente é de 18 de 
setembro, R$70 mil, o menor do ano.

Sem explicação
Os Correios foram procurados para 

explicar o desperdício do dinheiro 
do pagador de impostos, mas não 
houve resposta até o fechamento. 
(ATUALIZAÇÃO 07h57 - 10/12/2024) 
Os Correios procuraram a coluna e 
responsabilizaram o governo anterior 
pelo corte de ações de publicidade e 
patrocínio. A empresa diz que a fal-
ta de visibilidade da marca Correios 
no mercado trouxe perda de clien-
tes e grande impacto na receita da 
estatal, um problema herdado pela 
atual gestão e que está sendo corri-
gido. Os Correios dizem ainda que “os 
contratos de patrocínio estabelecem 
contrapartidas de imagem, negociais, 
sociais e ambientais, na proporção do 
valor investido, submetidos à meto-
dologia de precificação específica e 
normatizada”.

Comenda de Lula a ‘carniceiro’ cus-
ta caro ao Brasil

O Ministério das Relações Exterio-
res divulgou outra nota ensaboada 
apelando ao “direito internacional 
humanitário”, só agora, após a que-
da de Bashar al-Assad, acusado de 
mandar matar meio milhão de críticos 
e rivais. Al-Assad já fazia jus à alcunha 
de “carniceiro de Damasco” quando 
recebeu de Lula (PT), em 2010, a mais 
alta condecoração: o Gran-Colar da 
Ordem do Cruzeiro do Sul. Em seu 
esquerdismo atrasado, Lula bajula 
regimes “antiamericanos” como Chi-
na, Cuba, Venezuela, Irã, Rússia etc., 

pouco ligando para as atrocidades 
nesses países. Importante é lacrar.

Rebordosa temida
Como os sírios não esquecem o 

aval de Lula ao tirano, temia-se no 
Itamaraty algum tipo de represália 
contra os nossos diplomatas.

Consciência pesou
Mesmo sem conflitos entre sírios, 

após a queda do tirano, o governo 
preferiu orientar os diplomatas bra-
sileiros a abandonarem a Síria.

Xô, carniceiro
Além de execuções em massa, o 

“carniceiro” expulsou da Síria mais de 
5 milhões de sunitas, maioria da po-
pulação, que agora o enxotaram.

Nova afronta
Para o senador Eduardo Girão (No-

vo-CE), o julgamento da “regulação” 
das redes sociais no STF é nova afronta 
com o Legislativo, assim como o jul-
gamento sobre a lei das drogas, que 
pretende liberalizar a maconha.

PT sumiu
Nem mesmo os petistas ajudaram 

a dar quórum da CCJ do Senado para 
votar a reforma tributária. Dos seis se-
nadores que compõem a comissão, só 
dois deram as caras: Rogério Carvalho 
(SE) e Augusta Brito (CE).

Pesquisa camarada
Censo das Secretárias 2024 de ONGs 

bancadas pela Fundação Lemann diz 
que 93% das secretárias em Estados e 
capitais sofreram violência psicológica 
e 33%, violência sexual. Secretarias do 
governo federal ficaram fora, mesmo 
após tantos casos de assédio. Muito 
conveniente.

Vai que cola
Para não melar de vez a votação 

do pacote fiscal, o governo Lula quer 
pagar as emendas de 2024 ainda este 
ano. O Planalto aposta no “se colar, 
colou” para seguir as normas de Flávio 
Dino (STF) só em 2025.

Selic nas alturas
O Comitê de Política Monetária (Co-

pom) anuncia amanhã o novo valor da 
Selic. O mercado financeiro, diz levan-
tamento do Banco Central, espera que 
a taxa, hoje em 11,25%, feche o ano em 
12% ou 12,25%.

MEI defasado
Requerimento do deputado Fausto 

Pinato (PP-SP) pediu a inclusão na 
pauta do projeto que atualiza o defa-
sado valor máximo do MEI. A proposta 
eleva o valor do teto atual de R$81 mil 
para R$130 mil.

Manoelzinho no comando
O conselheiro decano Manoel de 

Andrade assumirá nesta quarta (11) 
a presidência do Tribunal de Contas 
do DF. Era taxista quando foi eleito 
deputado até chegar ao TCDF por 
escolha do governador Joaquim Roriz.

Trump sem salário
Presidente eleito dos EUA, Donald 

Trump anunciou que não vai receber 
salários no seu segundo mandato. 
Será o primeiro mandatário americano 
da História a não ser remunerado por 
dois mandatos.

Dúvida no Boteco Brasil
Seria inconstitucional câmera cor-

poral obrigatória para autoridades?

Poder sem Pudor
Deus sem votos
Roger Levy disputou em São Paulo 

uma vaga na Câmara dos Deputados, 
nos anos 1980, quando o general João 
Figueiredo assumia a presidência da 
República. Levy teve um desempenho 
ruim, três mil votos. “Mas me sinto 
Deus!”, disse a um jornalista. E por 
que? “Ora, Figueiredo foi eleito com 
300 votos, o papa com 100 votos. Com 
três mil, eu me sinto Deus....”

Com as contas já registrando rombo recorde em 2024, na casa dos R$2 bilhões, e subindo, os Correios 
abriram os cofres nos dois anos em que Lula está no poder e multiplicou a gastança com patrocínio. As 
contas, no vermelho, mostram que a decisão foi, no mínimo, precipitada. Este ano, até setembro, os con-
tratos dos Correios giraram em R$32,2 milhões, aumento significativo em relação a 2023, R$3,3 milhões. 
Um disparate comparado aos anos Bolsonaro; R$1,1 milhão de 2019 a 2022.

Presidente de Honra
Otávio Raman Neves
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Endereço: Rua Dr. Dalmir Câmara, 
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Manaus/AM

Operadores e beneficiários 
da ZFM não conhecem a 
ZFM 

Boa parte dos trabalhadores e outros operadores 
têm pouca informação sobre a origem e funcionamen-
to da ZFM e sua relação com seu próprio cotidiano e 
até com seu futuro.

Alguns agentes da construção civil, por exemplo, 
como mestres de obras, pedreiros, ajudantes de obra 
e até donos de empresas do setor, nem sempre fazem 
a leitura ampla de que os programas Minha Casa e 
Minha Vida que permite a construção de moradias, 
ou os condomínios e residências particulares em ge-
ral, grandes ou pequenos, de alto padrão ou os mais 
populares, todos que lhes dão emprego e renda, têm 
ligação direta com o DL 288/67 que criou a ZFM.

Apenas em Manaus, para abrigar os mais de 2 mi-
lhões de pessoas que vieram habitar hoje a cidade a 
partir da década de 1970 para suprir a mão de obra 
do parque industrial do PIM e seus demais serviços 
e suprimentos, o setor imobiliário erigiu milhares de 
metros quadrados e foi um dos grandes beneficiários 
econômicos, mesmo sem apresentar nenhum projeto 
à Suframa ou à Sedecti.

As expansões para Iranduba e outras localidades 
seguem o mesmo contexto, e os negócios lá feitos 
não são em razão da Ponte Jornalista Phelippe Daou 
como alguns proprietários de terrenos consideram, 
mas sim da ZFM, inclusive a própria ponte.

Há centenas das chamadas Banca de Café espa-
lhadas pela capital e estabelecimentos da alta  gas-
tronomia que igualmente atendem os 2,4 milhões de 
habitantes, e que ajudam inclusive aos plantadores de 
macaxeira de Carauari ou aos plantadores de açaí em 
Coari a venderem sua produção para a capital, sem 
saberem todos que o DL 288 é que lhes permite esta 
renda; os amazônidas do interior podem até trocar suas 
rabetas por uma mais nova e os donos de restaurante 
podem trocar de carro, todos em razão da ZFM.    

A geladeira enviada de barco para a D. Raimunda de 
Eirunepé pelo seu filho, balconista do comércio ama-
zonense que recebeu boas comissões de suas vendas 
na loja de material elétrico na qual trabalha, e com as 
economias feitas conseguiu atender sua mãe, só foi 
possível porque há PPB — Processo Produtivo Básico 
aprovado por Brasília que permitiu a fabricação de 
produtos incentivados cuja fábrica demandou cabos 
elétricos para suas instalações industriais, comprados 
na loja do filho da D. Raimunda. Provavelmente a D. 
Raimunda ou até seu filho não sabem o que é o DL 
288, muito menos o que seja PPB.      

Há graduados pela UEA — Universidade Estadual 
do Amazonas que não sabem que se formaram com 
recursos públicos obtidos com o dinheiro da venda 
de celulares que as fábricas de Manaus fizeram para 
as milhares de lojas espalhadas pelo Brasil.

Algumas famílias de São Paulo ou Recife podem ir 
a um restaurante porque economizaram milhares de 
reais ao comprar TV e aparelhos de ar condicionado 
mais baratos por serem feitos na ZFM, e talvez tenham 
votado em parlamentares que não são favoráveis a 
manter estes produtos mais baratos, por não serem 
favoráveis a medidas de proteção desta mesma ZFM. 

Os entregadores de delivery de Taubaté ou de 
Macapá ganham melhor a vida porque conseguiram 
comprar uma moto mais barata por ser produzida 
na ZFM, talvez entregando uma pizza na casa de um 
industrial que quer que as motos sejam feitas fora 
do PIM, custando mais de 30% a mais, porque não 
entenderam o artigo 1º. do DL 288.

Ao invés de explicar para o Congresso o que é a 
ZFM, seria mais eficiente divulgar para os eleitores 
do Brasil o quanto perderiam sem ela.

Parlamentares ouvem muito seus eleitores, mesmo 
que às vezes apenas em épocas de eleição, mas seria 
o suficiente para votar o PLP 68, entre outros.

Juarez Baldoino da Costa
é Amazonólogo, MSc em Sociedade e Cultura da Ama-
zônia – UFAM, Economista, Contabilista, Professor de 
Pós-Graduação e Consultor de empresas.

Eduardo Bolsonaro (PL-SP) ao lembrar honraria que Lula concedeu a Bashar al-Assad
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O grupo de trabalho da 
Câmara dos Deputados 
responsável pela regu-
lamentação da reforma 

tributária se reuniu na terça-
-feira (10) para avaliar, ponto a 
ponto, as alterações propostas 
pelo relator do projeto no Se-
nado, Eduardo Braga (MDB). O 
objetivo é acelerar as discus-
sões para que a matéria seja 
votada na sexta-feira (13).

Os parlamentares já identifi-
caram os pontos de consenso 
e de divergência, além de ou-
tros que ainda necessitam de 
debate. 

Braga apresentou seu pare-
cer na terça-feira na Comissão 
de Constituição e Justiça (CCJ) 
do Senado, e a expectativa é que 
o colegiado vote o texto nesta 
quarta-feira (11).

Entre os pontos mais sensí-
veis estão as mudanças propos-
tas por Braga nos incentivos da 
Zona Franca de Manaus (ZFM). A 
Câmara havia estabelecido uma 
alíquota de 12% para a saída de 
produtos da indústria local para 
outros estados, mas o senador 
aumentou essa alíquota para 
18% do IBS.

Relatório
O relatório do projeto de Lei 

tem uma série de mudanças 
que, somadas, causam um im-
pacto de 0,13 ponto percentu-
al sobre a alíquota padrão do 
Imposto sobre Valor Agregado 
(IVA).

Segundo o Ministério da Fa-
zenda, a alíquota padrão do IVA 

para bens e serviços deve ficar 
entre 25,45% e 27%, menor que 
os cerca de 34% cobrados atu-
almente sobre o consumo no 
Brasil.

Se aprovado na CCJ, o texto 
segue no mesmo dia para análise 
do plenário da Casa. Se aprovado 
no Senado, a regulamentação da 
reforma tributária volta para Câ-
mara dos Deputados por causa 
de mudanças no texto já apro-
vado pelos deputados.

O relator do projeto no Se-
nado, senador Eduardo Braga 
(MDB-AM), explicou que bus-
cou fazer Justiça social tributária 
com as mudanças, e justificou 
que o impacto das alterações é 
pequeno e deve ser compensa-
do por outras medidas.

“Todas as mudanças que nós 
executamos representam 0,13 
ponto percentual na alíquota 

Grupo de trabalho da Câmara avalia alterações propostas pelo relator do projeto no Senado

DIVULGAÇÃO

Parlamentares já 
identificaram os pontos 
de consenso e de 
divergência no relatório 
do projeto de Lei 

Câmara analisa mudanças do 
Senado na reforma tributária

Omar Aziz questionou a falta de ações que garantam a qualidade dos serviços básicos

Omar Aziz critica funcionamento das agências reguladoras
DIVULGAÇÃO

DISCUSSÃO

Em discurso na Comis-
são de Serviços de Infra-
estrutura (CI) do Senado, 
na terça-feira (10), o se-
nador Omar Aziz (PSD-AM) 
fez duras críticas ao fun-
cionamento das agências 
reguladoras no Brasil e 
questionou a falta de ações 
que garantam a qualidade 
dos serviços básicos para a 
população.

O parlamentar também 
defendeu a necessidade 
de investimentos em áreas 
essenciais, como distribui-
ção de energia e infraestru-
tura aeroportuária.

O senador reservou parte 
de seu discurso para afir-
mar que as agências regu-
ladoras foram “a pior coisa 
criada no país”. 

Omar também criticou 
a atuação da Agência Na-
cional de Energia Elétrica 
(Aneel) e da Agência Nacio-
nal de Aviação Civil (Anac), 
classificando-as como ine-
ficientes. “A Aneel é uma 
brincadeira, e o mesmo vale 

para a Anac. Quem colocou 
essas pessoas lá precisa 
ser responsabilizado”, afir-
mou.

As falas de Omar ocorre-
ram durante discussão na 
CI de projeto que trata da 
geração de energia elétrica 
a partir de empreendimen-
to offshore e estabelece a 
cessão do direito de uso de 
bens da União para fins de 
geração de energia.

O senador também des-
tacou a situação da energia 
elétrica na região amazôni-
ca, citando problemas com 
a distribuidora Amazonas 
Energia, que, segundo ele, 
não realizou os investi-
mentos necessários após 
a privatização. 

“Sucatearam toda a dis-
tribuição de energia do 
meu estado. Como é que 
você chega com energia, 
sem subsídio, aos municí-
pios da Amazônia, que só 
se alcançam de barco?”, 
questionou.

Revisão de subsídios
O parlamentar defendeu 

a proposta do senador Es-
peridião Amin (PP-SC) de 
revisar periodicamente os 
incentivos fiscais concedi-
dos pelo governo federal. 

Segundo Aziz, muitas po-
líticas de subsídio perdem 
a justificativa ao longo do 
tempo e acabam se tor-
nando benefícios perma-
nentes para setores es-
pecíficos.

“De cinco em cinco anos, 
ou de dez em dez anos, 
precisamos revisar tudo 
que é dado de incentivo 
no Brasil. Só assim va-
mos subsidiar o que re-
almente precisa, e não 
o que não precisa mais”,  
ratificou.

Ao final de sua fala na 
sessão, Aziz ressaltou que 
o custo dos subsídios sem-
pre recai sobre a popu-
lação, e a falta de uma 
política mais rigorosa para 
gerenciar esses incentivos 
perpétua desigualdade e 
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global. E estou efetivamente 
convencido que, com o nível 
de segurança jurídica, da tecno-
logia split payment, de combate 
à sonegação como via de con-
sequência e de ampliação da 
base de pagamento, vamos ter, 
ao fim e ao cabo, uma queda da 
alíquota padrão”, disse o relator.

O split payment é uma fer-
ramenta tecnológica previs-
ta na reforma para facilitar o 
pagamento e recolhimento de 
impostos. O relator argumentou 
que ainda não há como men-
surar o ganho em arrecadação 
com as mudanças, mas que em 
2026 os números estarão evi-
dentes.

Entre as mudanças que im-
pactaram a alíquota, está a 
inclusão de fraldas entre os 
itens com imposto 60% menor 
para famílias de baixa renda; 

o aumento da isenção para 
operações com imóveis e a in-
clusão dos serviços de internet 
e telefone entre aqueles com 
direito à cashback. O cashback 
é a devolução parcial ou total 
do imposto pago, mecanismo 
válido apenas para famílias de 
baixa renda cadastradas no Ca-
dÚnico.

Debate
Apesar da oposição ter apon-

tado pontos que precisam ser 
melhorados, o relatório foi elo-
giado pelos senadores. 

O senador Izalci Lucas (PL-
-DF) criticou a rapidez com que 
o tema será analisado na CCJ. “É 
importante que esse projeto vá 
à CAE [Comissão de Assuntos 
Econômicos]. Como é que va-
mos analisar em 24 horas uma 
matéria com 2 mil emendas, 

sendo 600 emendas acatadas, 
e um relatório de 586 páginas? 
Não tem sentido isso. Ainda tem 
algumas questões que podem 
ser analisadas e talvez aceitas 
no relatório com os argumentos 
que a gente têm”, ponderou 
Izalci.  

Em contraponto, o relator 
Eduardo Braga justificou que 
ainda há o plenário do Senado 
para propor mudanças no texto. 

O líder do governo no Senado, 
Jacques Wagner (PT-BA), elo-
giou o trabalho do relator em 
tema tão complexo. 

“São centenas, dezenas, mi-
lhares de interesses, que não 
necessariamente são contro-
versos, mas achar o ponto de 
equilíbrio entre todos esses 
interesses não é fácil. Segura-
mente, alguns vão lhe parabe-
nizar e outros estarão de nariz 

prejudica o desenvol-
vimento do país. “Tudo 
neste país tem subsídio, 
mas o retorno para quem 
mais precisa não aconte-

ce”, concluiu.
A proposta de revisão 

periódica de subsídios 
deve ser debatida na 
reforma tributária em 

tramitação no Congresso 
Nacional, um dos prin-
cipais temas discutidos 
neste fim de ano legis-
lativo.

torcido. É da regra, ninguém 
faz omelete sem quebrar ovos”, 
disse o líder governista.

Mudanças
O relator da reforma no Sena-

do fez uma série de mudanças 
no texto que chegou da Câmara, 
incluindo, por exemplo, as ar-
mas de fogo entre os produtos 
que terão que pagar o Imposto 
Seletivo, criado para cobrar de 
alguns bens de consumo uma 
carga tributária maior pelos 
danos que causam à saúde e 
ao meio ambiente. Ele ainda 
manteve a isenção para 22 pro-
dutos da cesta básica, incluindo 
carnes e queijos. O parecer, no 
entanto, retirou o óleo de milho 
da isenção e especificou que o 
produto terá alíquota reduzida 
para 40% do futuro IVA.

Outra mudança no texto foi 
a inclusão das fraldas entre os 
produtos de higiene com alí-
quota reduzida em 60% para 
famílias de baixa renda. Outros 
produtos de limpeza e higiene 
consumidos majoritariamente 
pela população de baixa renda 
já estavam com alíquota redu-
zida, como água sanitária, papel 
higiênico e sabões em barra.

O relator também modificou 
a forma de isenção dos medi-
camentos. No texto da Câmara, 
havia uma lista dos remédios 
que deveriam ser isentos, mas 
o senador substituiu a lista por 
grupos de doenças, entre eles, 
os tratamentos oncológicos; de 
doenças sexualmente trans-
missíveis; Aids; doenças raras 
e negligenciadas.

O relatório ainda traz mudan-
ças para isentar os motoristas 
de aplicativo da cobrança do 
IVA, além de criar faixas de isen-
ção para aluguéis, aumentando 
para 70% o desconto no IVA 
para operações de aluguel. O 
texto da Câmara previa des-
conto de 60%.
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MPF cobra que três prefeitos 
prestem contas de ‘emendas Pix’
Gestores devem 
comprovar os valores 
recebidos e os 
planos de aplicação 
nos municípios do 
Amazonas

O Ministério Públi-
co Federal (MPF) 
recomendou a 
três municípios 

do Amazonas a prestação 
de contas do uso dos re-
cursos oriundos das cha-
madas “emendas PIX”, re-
gistrando as contratações 
decorrentes dessas verbas 
no Portal Nacional de Con-
tratações Públicas. 

Os municípios devem 
comprovar os valores re-
cebidos e os planos de 
aplicação, encaminhando 
a documentação necessá-
ria. Os registros devem ser 
feitos por meio da plata-
forma do Transferegov.br 
até 31 de dezembro, como 
determinam a Constitui-
ção e a Lei de Diretrizes 
Orçamentárias.

As recomendações fo-
ram enviadas pelo procu-
rador da República Gui-
lherme Diego Rodrigues 
Leal aos municípios de 
Tabatinga, São Paulo de 
Olivença e Benjamin Cons-
tant, que receberam, res-

Ministério recomendou a três municípios do 
Amazonas a prestação de contas

pectivamente, as quan-
tias de R$ 1,5 milhão, R$ 
1,050 milhão e R$ 1,4 
milhão.

No MPF, a Câmara de 
Combate à Corrupção 
(5ª CCR/MPF) coordena 
uma força de trabalho 
focada na fiscalização, 
a nível nacional, do uso 
adequado dos recursos 
públicos oriundos de 
emendas parlamenta-
res individuais imposi-
tivas sem finalidade de-
finida, mais conhecidas 
como “emendas PIX”.

Segundo reforça o 
procurador da Repú-
blica, as transferências 
como as das “emendas 
PIX” precisam permitir o 
controle e a fiscalização. 

“A transparência deve 
ser um dos pilares na mo-
vimentação dos recursos 
públicos e o Ministério 
Público Federal está 
atento a isto para que não 
haja desvios ou outras 
formas de mau uso dos 
valores”, destacou.

Os gestores munici-
pais que receberam a 
recomendação deverão 
comprovar o seu cum-
primento ao MPF até 
o último dia do ano, ou 
apresentar as razões 
para a recusa no prazo 
de até dez dias úteis, 
a contar do recebimen-

to do documento, sob 
pena de ficarem proi-
bidos de receber novas 
transferências do tipo, 
enquanto perdurar o 
descumprimento.

O MPF alerta que a 
demora ou ineficiência 
no cumprimento das 
recomendações poderá 
ocasionar a adoção das 
medidas legais cabíveis 
para sanar as irregu-
laridades identificadas 
e responsabilizar os 
agentes.

Emendas PIX
As chamadas “emen-

das PIX” são recursos 
com modalidade de 
“transferência espe-
cial” direta para esta-
dos, Distrito Federal 
ou municípios. Ou seja, 
não há necessidade de 
celebração de convênio 
ou instrumento do tipo 
para os repasses.

Elas fazem parte das 
emendas parlamen-
tares individuais, que 
são indicadas por cada 
deputado e senador. 
Essas emendas, iden-
tificadas como “RP6” 
no Orçamento, são de 
pagamento impositivo, 
ou seja, obrigatório.

As “emendas Pix” são 
alvo de impasse entre o 
Congresso e o Judiciário. 
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Ao longo deste ano, 
263 projetos industriais 
foram aprovados, o 
maior número dos 
últimos 10 anos 

O Conselho de Desen-
volvimento do Es-
tado do Amazonas 
(Codam) aprovou, 

em 2024, 263 projetos in-
dustriais, incluindo os da 311ª 
reunião ordinária, realizada 
na terça-feira (10). Esse re-
corde de aprovações resul-
tou em R$ 6,9 bilhões em 
investimentos para o Polo 
Industrial de Manaus (PIM), 
com previsão de gerar 7,2 mil 
postos de trabalho. 

A reunião ocorreu no audi-
tório da sede do Governo do 
Amazonas, na avenida Brasil, 
Zona Oeste de Manaus. 

A solenidade foi conduzi-
da pelo secretário de Estado 
de Desenvolvimento Econô-
mico, Ciência, Tecnologia e 
Inovação (Sedecti), Serafim 
Corrêa, com transmissão 
ao vivo pelo canal do You-
Tube da secretaria. Corrêa 
atribuiu o sucesso ao for-
te apelo da Zona Franca de 
Manaus como polo atrativo 
para grandes investimentos.

“A perfeita sintonia entre 
a Sedecti, o empresariado e os 
consultores, seguindo a orien-
tação do governador Wilson 
Lima, que pediu, quando eu as-
sumi, que se a gente não pudes-
se ajudar, que não atrapalhasse. 
E temos sido fiéis a essa linha 
de ação, procurando fazer o 
melhor, vendo da forma como 

Codam aprovou, em 2024, 263 projetos industriais, incluindo os da 311ª reunião ordinária

Codam aprova R$ 6,9 bilhões
em investimentos para PIM

podemos ajudar para atrair o 
maior número possível de in-
vestimento”, destacou Corrêa.

 
Destaques 
Na 311ª reunião do Codam, 

foram aprovados 51 projetos 
industriais, que devem ge-
rar 3,7 mil postos de traba-
lho, sendo 1.831 provenientes 
de remanejamento de outras 
linhas de produção. Esses pro-
jetos somam R$ 1,4 bilhão em 
investimentos industriais, com 
16 voltados para implantação e 
35 para diversificação. 

Entre os destaques, está a Cli-
mazon Industrial, que investirá 
R$ 286,7 milhões na produção 
de unidades condensadoras e 
evaporadoras para condiciona-
dores de ar split system, criando 
105 empregos. A Adata Electro-
nics Brazil, por sua vez, destinará 
R$ 188,9 milhões à fabricação 
de unidades de armazenamen-
to SSD, circuitos integrados de 
memória e módulos de memó-
ria RAM, gerando 175 postos de 
trabalho. 

E a Karina Plásticos da Ama-
zônia investirá R$ 151,1 milhões 
na produção de compostos 
de resina para rotomoldagem, 
compostos termoplásticos 
e masterbatch de polietile-
no ou polipropileno, também 
criando 175 vagas de emprego. 
Por fim, a Livoltek investirá R$ 
50,9 milhões na fabricação de 
medidores de energia elétrica, 
coletores e concentradores de 
dados, prevendo a geração de 
255 empregos. 

Entre os produtos que se des-
tacam na liderança da produção 
brasileira está a fabricação de 
motocicletas. O presidente da 

Associação Brasileira dos Fabri-
cantes de Motocicletas, Ciclo-
motores, Motonetas, Bicicletas 
e Similares (Abraciclo), Mar-
cos Bento, destacou que este 
foi um ano muito importante 
para o Polo de Duas Rodas, 
não apenas pela consolidação 
dos investimentos, como para 
atração de novas empresas 
e a pujança da Zona Franca  
de Manaus. 

“Graças ao apoio do Gover-
no do Estado e da Secretaria, 
e dessa sinergia que há com 
a Suframa e todos os órgãos, 
isso dá confiança para que os 
empresários continuem inves-
tindo. Muito importante tam-

bém esse momento de reforma 
tributária. E esse conjunto de 
fatores é o que faz com que 
esses números apresentados 
pelo secretário nos deem espe-
rança de que 2025 seja melhor”, 
afirma Bento.

 
Panorama do PIM 
Durante o evento, a Sedec-

ti apresentou um panorama 
do Polo Industrial de Manaus 
(PIM), com base nos dados 
da Superintendência da Zona 
Franca de Manaus (Suframa). 

Entre janeiro e outubro de 
2024, o PIM registrou fatura-
mento de US$ 32 bilhões, um 
crescimento de 7,3% em re-

lação ao mesmo período de 
2023, quando alcançou US$ 
29,7 bilhões.

 
Projetos aprovados nos últi-

mos anos 
O total de 263 projetos apro-

vados em 2024 representa o 
maior número da última déca-
da, superando os resultados de 
anos anteriores. Desse total, 96 
projetos correspondem à im-
plantação, 138 são de diversifi-
cação e 29 de atualização. 

Ao todo, 254 empresas apre-
sentaram projetos e participa-
ram das seis reuniões realizadas 
em 2024. Esses projetos devem 
gerar cerca de 7,2 mil postos de 

trabalho, além de outros 3.423 
postos de trabalho que serão 
remanejados, aproveitados, 
dentro das próprias empresas 
incentivadas.  

Em 2015, foram 156 projetos 
aprovados; em 2016, 213; em 
2017, 196; em 2018, 161; em 2019, 
191; em 2020, 203; em 2021, 
216; em 2022, 254; e em 2023, 
257 projetos aprovados. Esses 
dados reforçam o compromisso 
do Governo do Amazonas em 
estimular o desenvolvimento 
do Polo Industrial de Manaus, 
concedendo incentivos fiscais 
para a instalação de novas 
empresas e diversificação dos 
produtos fabricados.

Existem mais de 50 formas de regularizar uma propriedade imobiliária

Regularização de imóveis deve ficar mais cara em 2025
DIVULGAÇÃO

IBGE

A regularização de imó-
veis deverá se tornar mais 
onerosa em 2025, com 
o possível aumento dos 
emolumentos cartorários, 
custas judiciais e aumento 
dos valores venais perante 
cada prefeitura. 

Entre os principais im-
postos a serem recolhidos 
estão o Imposto de Trans-
missão de Bens Imóveis 
(ITBI) ou Imposto de Trans-
missão Inter Vivos (ITIV); 
o Imposto sobre Doações 
(ITD); e o Imposto de Trans-
missão Causa Mortis e Do-
ação (ITCMD). 

Além desses impostos, os 
proprietários também en-
frentarão a cobrança de 
taxas municipais, estabe-
lecidas pelas prefeituras, 
e emolumentos aplicados 
pelos cartórios responsá-
veis.

A especialista em direito 
imobiliário, Gabriela Perei-
ra, explica que existem mais 
de 50 formas de regulari-
zar uma propriedade imo-
biliária e, que em algumas 
situações, a demora nessa 
regularização poderá até 
quadruplicar o valor do 
investimento.

“Esse aumento das ta-
xas e impostos, regra geral, 
acontece todos os anos. 
Então, a tendência é que, 

quanto mais tempo o dono 
do imóvel irregular demore 
para tomar a decisão de 
regularizar o imóvel, mais 
cara ficará a regularização. 
Tem sido cada vez mais 
difícil as pessoas adquiri-
rem imóveis com recursos 
próprios e a existência de 
qualquer irregularidade 
impede a realização de 
financiamento imobiliário. 
Em alguns casos, uma nova 
reanálise do banco no mo-
mento da vistoria poderá 
atrasar a concretização do 
negócio em até seis meses. 
Por isso, a importância de 
o imóvel estar totalmente 
regularizado antes do dono 
pensar em vendê-lo”, aler-
ta Gabriela.

A advogada ainda explica 
que um imóvel regulari-
zado tem uma valorização 
entre 50% e 70% do va-
lor de mercado. Segundo 
a especialista, “as etapas 
dependerão da situação 
específica do imóvel, mas 
dependendo da forma de 
regularização precisará 
iniciar o procedimento na 
prefeitura, passar pelo ta-
belionato de notas e fina-
lizar no cartório de registro 
de imóveis”.

“Além disso, o imóvel é 
passível de ser adquirido 
via financiamento imobili-

Bruno Leão/Sedecti

Manaus, quarta-feira, 11 de dezembro de 2024
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ário. Atualmente, até quem 
dispõe do valor integral para 
pagar à vista por um imóvel, 
prefere financiar uma parte 
para evitar a descapitaliza-
ção. A regularização imobi-
liária, além de movimentar 

a própria economia do país, 
garante mais segurança ju-
rídica para todos”, orienta. 

A contratação de uma ad-
vogada especialista na área 
garante agilidade e fluidez 
em todo o procedimento. A 

contratação de outros pro-
fissionais desqualificados 
poderá acarretar em um 
maior desperdício de tempo 
e dinheiro. 

“Não existe pagamento 
barato se a resolução do 

problema demorou mais que 
o esperado, a contratação de 
uma advogada especialista 
na área gera economia de 
tempo e consequentemen-
te economia de dinheiro”, 
concluiu.



Leonardo Senadiaadia@emtempo.com.br |

7Dia a dia
TRADIÇÃO E CREDIBILIDADE

FUNDADO EM 1987, ONLINE DESDE 1999

EMTEMP
FUNDADO EM 1987, ONLINE DESDE 1999

EMTEMP

TRADIÇÃO E CREDIBILIDADE

Manaus, quarta-feira, 11 de dezembro de 2024

DIVULGAÇÃO

David Almeida projeta 
ampliação da Guarda Municipal

curso da Guarda Municipal, 
com equipamentos que nós 
adquirimos a partir de emen-
das do senador Eduardo Bra-
ga e, assim, a Prefeitura de 
Manaus, mesmo não sendo 
da sua atribuição, vai aden-
trar na questão da segurança 
pública nos terminais, nas 
feiras, no centro da cidade, 
para dar uma sensação de 
segurança maior para a po-
pulação”, concluiu.

A Prefeitura de Manaus tem 
promovido melhorias na se-
gurança urbana não apenas 
com a contratação de profis-
sionais a partir de concursos, 
mas também valorizando os 
servidores municipais res-
ponsáveis pela proteção do 
patrimônio público e pelo 
apoio à comunidade, com 
nova sede, equipamentos e 
viaturas.

“O prefeito David Almeida 
acabou de assinar a homolo-
gação do concurso da Guarda 
Municipal de Manaus. Estou 
aqui com o secretário munici-
pal de Administração, Plane-
jamento e Gestão, da Semad, 
Célio Guedes, que participou 
de todo esse processo do 
concurso da Guarda. Então, 
no final de janeiro de 2025, 
será a nomeação, para que 
os candidatos tomem posse 
e consigam, em fevereiro, já 
atuar nas ruas da cidade para 
toda a população de Ma-
naus”, reforçou o secretário 
municipal de Segurança Pú-
blica e Defesa Social, Alberto 
de Siqueira Neto.

O secretário da Semad, 
Célio Guedes, explicou como 
serão os trâmites a partir 
do ato assinado pelo prefei-
to David Almeida. “O docu-
mento assinado pelo prefeito 

Professor suspeito 
fica em silêncio

DEPOIMENTO

Suspeito de abusar se-
xualmente de seus alu-
nos, o professor de jiu-jitsu 
Alcenor Alves Soeiro, de 
56 anos, permaneceu em 
silêncio durante seu de-
poimento na Delegacia Es-
pecializada em Proteção à 
Criança e ao Adolescente 
(Depca), na manhã desta 
terça-feira (10).

Detido no último dia 23, 
durante um campeonato 
em Balneário Camboriú 
(SC), esta foi a primeira 
vez que o treinador foi le-
vado para depor, após ser 
transferido para Manaus.

Ele enfrenta mais de 17 de-
núncias, e deverá ser indiciado 
por estupro e favorecimento 
à prostituição. Esse inquérito 
já está em fase de finalização, 
e em breve será enviado à 
Justiça do Amazonas.

Repercussão
A Polícia Civil do Amazo-

nas informou, na quarta-
-feira (4), que o número de 
vítimas de abusos cometi-
dos pelo professor de jiu-
-jitsu Alcenor Alves Soeiro, 
de 56 anos, aumentou de 
12 para 17 alunos. Ele foi 

Bombeiro Mirim forma mais de 590 alunos

Uma cerimônia realizada 
no Quartel do Comando Geral 
do Corpo de Bombeiros Mi-
litar do Amazonas (CBMAM) 
marcou a formatura de mais 
de 590 crianças e adolescen-
tes de 8 a 14 anos da capital 
e interior do Amazonas, que 
fazem parte do Programa 
Educacional Bombeiro Mi-
rim (Proebom). A cerimônia, 
realizada no dia 6 de de-
zembro, reuniu pais, alunos, 
instrutores, oficiais do Corpo 
de Bombeiros e parceiros do 

programa, como a Atem Dis-
tribuidora.

Segundo o coordenador do 
Programa Educacional Bom-
beiro Mirim, Coronel João Ba-
tista do Nascimento, o pro-
grama foi criado em 2002 
com o objetivo de contribuir 
para a formação das crianças 
e adolescentes, trabalhando 
valores como cidadania, ci-
vismo, respeito à pluralidade 
cultural, valorização e pre-
servação do meio ambiente 
e a inserção do aluno em um 

mundo globalizado. Até 2024, 
mais de 3 mil alunos passa-
ram pelo programa, que só 
este ano atendeu mais de 
670 crianças e adolescentes. 
Em 2024, o programa formou 
64 alunos na capital e 529 no 
interior, onde a cerimônia de 
formatura foi realizada no dia 
22 de novembro.

Uma dessas crianças é o 
Asafe dos Santos Ferreira, 
de 12 anos, que já sonha em 
se tornar bombeiro militar. 
Como muitos outros estu-

PROGRAMA

DIVULGAÇÃO

REPRODUÇÃO

Alcenor Soeiro na Depca

Programa foi criado em 2002 com o objetivo de 
contribuir para a formação das crianças e adolescentes

   Em Tempo

O prefeito de Manaus, 
David Almeida, as-
sinou, nesta terça-
-feira (10), a homo-

logação do concurso público 
da Guarda Municipal. O ato 
representa mais um passo no 
compromisso da gestão em 
fortalecer a segurança pú-
blica da capital amazonense.

Com a homologação, os 
candidatos aprovados no 
certame poderão ser con-
vocados para integrar a cor-
poração, que terá seu efetivo 
ampliado e reforçado a partir 
do dia 1° de fevereiro de 2025. 

“Feita a homologação, nes-
ta terça-feira, dia 10 de de-
zembro, nós teremos, agora, 
a publicação dos aprovados e, 
na última semana de janeiro, 
esses aprovados serão no-
meados, receberão o farda-
mento para entrar em ativi-
dade na primeira semana de 
fevereiro. Portanto, esse é o 
cronograma do chamamento 
dos servidores aprovados no 
concurso da Guarda Munici-
pal”, informou o prefeito.

O chefe do Executivo mu-
nicipal destacou que este é 
um marco importante para 
a cidade e reforça o com-
promisso da gestão com a 
segurança. “Nós estamos 
buscando dar uma contribui-
ção na questão da segurança 
pública a partir desse con-

David Almeida 
assinou a 
homologação 
do concurso da 
corporação

Meta do prefeito é que a Guarda Municipal tenha 
1.500 agentes até o final do seu segundo mandato

dantes, Asafe foi inscrito 
no programa pela mãe, que 
buscava ocupar as manhãs 
do filho.

“Foi muito legal, eu gos-
tei muito de entrar neste 
curso de bombeiro mirim, 
que faço no contraturno da 
escola. O aprendizado mais 
interessante para mim foi 
o salvamento aquático e o 
salvamento em altura, por-
que é legal salvar a vida das 
pessoas. Quero me tornar um 
bombeiro quando crescer”, 
afirmou Asafe.

Segundo o comandante-
-geral do CBMAM, Coronel 
Orleilson Muniz, o Proebom 
é um programa realizado há 
mais de duas décadas, mas 
foi remodelado em 2022, 
quando passou a receber o 
apoio de parceiros.  

“A iniciativa privada é par-
ceira nesse sentido, o que é 
muito valioso para que nossa 
equipe possa estar dotada de 
estrutura para se dedicar ao 
trabalho, que não é fácil. São 
mais de mil crianças envolvi-
das por ano, na capital e no 
interior, neste projeto que 
fomenta a formação de ci-
dadãos para uma sociedade 
melhor no futuro”, conclui.

será enviado à Casa Civil para 
publicação no Diário Oficial 
do Município (DOM). A par-
tir da publicação, chamando 
os concursados aprovados, 
vem o período das nomea-
ções, na última semana de 
janeiro, onde eles também 
começarão, após a entrega 
de documentos e nomeação, 
a entrar em atividade, em 
fevereiro”, finalizou o secre-
tário da Semed.

Efetivo
Após serem nomeados, os 

230 novos guardas munici-

pais vão quadruplicar o nú-
mero de agentes armados 
da Guarda Municipal que, 
atualmente, são 60. Esse 
número será aumentado 
ainda mais até o final de 
2025, pois mais 120 apro-
vados no concurso, do ca-
dastro reserva, serão con-
vocados, de acordo com o 
prefeito, sendo 350 novos 
guardas no total, com o efe-
tivo chegando a 800. A meta 
do prefeito é que a Guar-
da Municipal tenha 1.500 
agentes até o final do seu 
segundo mandato. Prefeito de Manaus, David Almeida assinou homologação do concurso

preso em Santa Catarina, 
no último dia 23, quando 
participava de um evento.

O professor está preso 
sob mandado de prisão 
temporária, mas é espe-
rado que a Polícia Civil 
solicite a prisão preventiva 
de Alcenor. A Justiça de-
terminou a transferência 
dele para Manaus na úl-
tima semana.

Depois que o caso veio 
a publico, novas vítimas 
procuraram a delegacia 
para relatar os abusos 
sofridos.
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Fogão estreia na Copa Intercontinental contra o Pachuca-MEX, em Doha
VÍTOR SILVA/BFR

O Botafogo entra em 
campo, nesta quarta-
-feira (11), para enca-
rar o Pachuca-MEX, 

atual campeão da Concacaf 
Champions League, pelas 
quartas de final da Copa Inter-
continental da FIFA, torneio 
que substitui o antigo formato 
do Mundial de Clubes. O Fo-
gão, que traz na bagagem os 
troféus do Brasileirão e da 
Copa Libertadores, quer am-
pliar o sucesso na temporada 
de 2024. A bola rola às 13h 
(horário de Manaus), no Es-
tádio 974, em Doha, no Catar.

Em caso de empate no 
tempo regulamentar, haverá 

Em Tempo

Fla mira Roger Guedes 
para vaga de Gabigol

Ramon Dino participa de tarde de autógrafos

   Da redação

Após o resultado da 
eleição que definiu Luiz 
Eduardo Baptista, o BAP, 
como o novo presidente 
do Flamengo para o pró-
ximo triênio, membros da 
nova diretoria já abriram 
conversas para reforçar 
o elenco. O primeiro alvo é 
o atacante Roger Guedes, 
jogador do Al-Rayyan, do 
Catar. 

O ex-Palmeiras, Atléti-
co-MG e Corinthians, de 
28 anos, chegaria ao clu-
be carioca para ocupar a 
vaga de Gabigol. 

Segundo o ‘ge’, as con-
versas com o clube catari 
por uma contratação em 
definitivo já foram inicia-
das. A versatilidade de 
Roger Guedes em cam-
po, que pode atuar como 
camisa 9 ou como um 
segundo atacante, ali-
nhada com a sua perso-
nalidade forte fora dele, 
são pontos importantes 
para os rubro-negros.

A diretoria do clube do 
Catar, agora, aguarda o 
Flamengo encaminhar os 
valores pela contratação 
do jogador. Guedes tem 

contrato até o meio de 
2027.

No Oriente Médio des-
de agosto de 2023, quan-
do deixou o Corinthians, 
Roger Guedes tem 34 
gols e seis assistências 
em 46 jogos pelo Al-
-Rayyan. Fora do país, 
ele também jogou pelo 
Shandong Luneng, da 
China.

No Brasil, Roger Gue-
des, revelado pelo Crici-
úma, fez parte da con-
quista do Campeonato 
Brasileiro do Palmeiras 
de 2016.

Além de Roger Guedes, 
outra novidade da nova 
gestão estaria fora do 
campo. O provável novo 
diretor esportivo do Ru-
bro-Negro é José Boto. 
Atualmente no Osijek, 
da Croácia, com contra-
to até junho de 2026, o 
dirigente tem passagens 
por Benfica, de Portu-
gal, Shakhtar Donetsk, 
da Ucrânia, e PAOK, da 
Grécia.

Bap deseja profissio-
nalizar a hierarquia do 
futebol do Flamengo, e 
José Boto é visto como 
o nome ideal.

   Da redação

A Bemol Farma realiza 
uma ação especial para os 
clientes, na próxima quin-
ta-feira (12), a partir das 
17h, no Amazonas Shop-
ping, Zona Centro-Sul de 
Manaus. O fisiculturista 
profissional Ramon Dino, 
campeão do Mr. Olympia 
Brasil 2024, estará no lo-
cal para uma tarde de 
autógrafos e fotos.

Para participar, basta 
apenas comparecer na 
Bemol Farma no horário 
indicado. A ação será re-
alizada até às 19h30.

Além de poder conhe-
cer o fisiculturista nº 1 
do Brasil, os participantes 
ainda poderão aproveitar 
promoções de suplemen-

tos da linha de Ramon 
Dino em parceria com a 
Max Titanium e ganhar 
brindes diversos.

A coordenadora do Tra-
de Marketing da Bemol 
Farma, Raisa Rocha, res-
salta a oportunidade que 
os clientes e fãs de Ramon 
Dino terão para conhecer 
o ídolo.

“Através da parceria 
com a Max Titanium e 
a Distribuidora Moder-
na conseguimos trazê-lo 
para esse momento ex-
clusivo. É a primeira vez 
que ele vem a Manaus em 
2024 e vai ser um momen-
to muito especial para os 
fãs terem esse contato 
e conhecer seu ídolo. É 
também uma oportuni-
dade de comprar suple-

mentos com descontos, 
além de ganhar brindes 
como bolsas esportivas 
e coqueteleiras”, explica.

Ramon Dino foi o cam-
peão da última edição 
do Mr. Olympia Brasil, 
em outubro deste ano, e 
se classificou para o Mr. 
Olympia 2025, principal 
campeonato de fisicultu-
rismo do mundo, no qual 
ele já foi vice-campeão, 
em 2023.

Linha Ramon Dino
A Max Titanium, marca 

do Grupo Supley e líder 
em suplementos espor-
tivos, oferece uma linha 
em parceria com o atle-
ta, composta por cinco 
produtos para atender 
as necessidades de atle-

tas: o pré-treino Égide no 
novo sabor Abacaxi com 
Hortelã, que se junta ao 
já existente Abacaxi com 
Manga; a Creatina Cre-
apure, e os sabores de 
100% Whey – Cappuccino 
e Caramelo Macchiato.

Sobre a Bemol Farma
Criada em 2016, a Bemol 

Farma segue em processo 
de expansão pelas cida-
des da Amazônia Ociden-
tal e investe cada vez mais 
em inovação e tecnologia 
para atender de forma 
mais rápida e eficiente. 
Por meio do E-Commerce 
Caboclo, a Bemol Farma 
também atende em mais 
de 60 municípios entre 
Amazonas, Roraima, Ron-
dônia e Acre.

MERCADO

FISICULTURISMO

Último clube do atacante no Brasil foi o Corinthians, em 2023

RODRIGO COCABotafogo inicia 
jornada pelo 
topo do mundo

prorrogação de 30 minutos. 
Com a persistência do empate, 
a decisão da vaga será através 
da disputa por pênaltis.

Vale lembrar que o elenco 
teve pouco tempo de descan-
so - no último domingo (8), 
venceu o São Paulo, come-
morou o título do Brasileirão 
e viajou direto do estádio para 
o Catar, enfrentando cerca de 
20h de voo.

“Tivemos um dia de verdade 
aqui para nos adaptarmos a to-
das as diferenças. Como o Alex 
Telles disse, é essa postura e 
mentalidade que devemos ter. 
Não pode haver cansaço su-
perior à nossa ambição. Sabe-
mos das dificuldades. Não só 
criados pelo nosso adversário 

(Pachuca, que é um adversário 
forte), mas por tudo o que 
eu acabei de dizer. Mas isso 
não deixa de ser uma grande 
motivação, que é competir a 
esse nível e darmos o nosso 
melhor. Estamos muito en-
tusiasmados, muito confian-
tes e muito preparados para 
darmos uma resposta diante 
das dificuldades”, garantiu o 
treinador Arthur Jorge.

Escalações
O Fogão não tem novas bai-

xas por lesão em seu elenco, 
além de Vitinho e Bastos, que 
já estavam fora de combate 
desde a última rodada do Bra-
sileirão. A tendência consiste 
na manutenção da equipe ti-

tular base, com o retorno de 
Alexander Barboza (suspenso 
na última rodada do Brasilei-
rão) no lugar de Marçal.

Com isso, o provável Bota-
fogo tem: John; Mateo Pon-
te, Adryelson, Barboza e Alex 
Telles (Cuiabano); Gregore e 
Marlon Freitas; Luiz Henrique, 
Savarino e Almada; Igor Jesus.

Para Alex Telles, que reencon-
tra o Estádio 974, local que esteve 
com a Seleção em 2022 na Copa 
do Mundo, é um momento mar-
cante. Agora com o Botafogo, ele 
quer o terceiro título na tempo-
rada histórica alvinegra.

Tive a felicidade de estrear 
com a Seleção em uma Copa 
do Mundo aqui, mas também 
tive o momento menos po-
sitivo que foi voltar aqui nas 
oitavas machucado. Por des-
tino, vim com o Botafogo jogar 
o Mundial e é uma sensação 
maravilhosa. Minha vontade 
é dar ao máximo com meus 
companheiros e fazer deste 
momento histórico”, detalhou 
Alex Telles. 

O Pachuca, por sua vez, se 
garantiu na disputa da Copa 
Intercontinental após o título 
invicto da Concacaf Champions 
League, sacramentada com 
goleada por 3 a 0 contra o Co-
lumbus Crew-EUA, na decisão, 
ainda em 1º de junho. 

Contudo, houve forte queda 
de desempenho na sequência 
do ano, com apenas três vitó-
rias em 17 jogos pela fase clas-
sificatória do Torneo Apertura. 

A provável escalação é a 
seguinte: Moreno, C. Sánchez, 
Daniel Alonso (G.Cabral), Bar-
reto, B. González; E. Montiel, P. 
Pedraza; A. González, N. Deos-
sa, O. Idrissi; S. Rondón.

Elenco alvinegro realizou atividade no palco 
da partida, o Estádio 974, na terça-feira (10)
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    Em Tempo

Manaus Futebol 
Clube e a Seleção 
de Silves vão pro-
tagonizar a pri-

meira edição da Super Copa 
da Amazônia, em 21 de de-
zembro. A Federação Ama-
zonense de Futebol (FAF) 
anunciou a data do confronto 
que reunirá o Gavião do Nor-
te, vencedor do Campeonato 
Amazonense Série A 2024, e 
Silves, campeão da Copa da 
Floresta ao superar a seleção 
de Fonte Boa. 

A bola vai rolar no Está-
dio Raimundo Domingos 
Neves, em Silves, às 15h30. 
O presidente da FAF, Ed-
nailson Rozenha, exaltou a 
grandiosidade do evento e a 
oportunidade única para os 
amazonenses vivenciarem 
um espetáculo que une os 
melhores do futebol ama-
zonense.

“A Super Copa da Amazônia 
é a celebração máxima do 
nosso futebol, um encontro 

Após empate em 2 a 2 no tempo regulamentar, 
Silves bateu Fonte Boa por 5 a 4 na disputa 
por pênaltis e venceu a Copa da Floresta 2025

LAIZA BALIEIRO

FAF anunciou 
primeira edição da 
decisão entre 
campeões do 
Barezão e da 
Copa da Floresta

Manaus FC contra Silves na 
Super Copa da Amazônia

    

que reúne os grandes cam-
peões e que simboliza a força 
e a paixão pelo esporte no 
nosso estado. É uma oportu-
nidade rara de ver, de perto, 
os talentos que emergem do 
Amazonas mais profundo, e 
de presenciar um duelo que 
marca o encontro das duas 
maiores competições orga-
nizadas pela FAF. Estamos 
certos de que este será um 
grande jogo e que também 
unirá os torcedores em uma 
festa que celebra a essência 
do futebol amazonense”, de-
clarou Rozenha.

Campanhas vitoriosas 
O Manaus FC se consagrou 

campeão do Campeonato 
Amazonense Série A 2024, o 
Barezão, ao derrotar o Ama-
zonas FC, nos pênaltis, após 
1 a 1 no tempo regulamentar. 
A partida decisiva aconteceu 
no Estádio Roberto Simon-
sen, o Sesi.

Silves brilhou na final da 
Copa da Floresta e venceu a 
seleção de Fonte Boa tam-
bém nos pênaltis, após em-
pate no tempo regulamentar, 
por 2 a 2, no Estádio Padre 
José Van Roy, no dia 23 de 
novembro de 2024.

Além de ter o nome eter-
nizado na história e levar pra 
casa o troféu de campeão da 
Copa da Floresta, a seleção 
de Silves também conquistou 
uma premiação de R$60 mil. 

Por sua vez, os vice-campe-
ões ganharam um montan-
te de R$30 mil, enquanto o 
terceiro colocado, Humaitá, 
ficou com R$10 mil.

Goleiro do interior brilhou
Após o empate por 2 a 2 no 

tempo regulamentar, Silves 
manteve 100% de aproveita-
mento na marca da cal e ven-

ceu a disputa de pênaltis por 
5 a 4. Wander, Ailton, Michel, 
Magno e Francimar converte-
ram suas cobranças e embaixo 
da trave o goleiro Hernandes 
defendeu uma cobrança e 
contribuiu diretamente para 
a conquista histórica..

Emocionado, o arqueiro 
silvense exaltou a luta e a 
determinação de seu povo 

para chegar ao primeiro lugar 
no pódio da Copa da Floresta.

“Agradeço primeiramen-
te a Deus porque sem Ele 
nós não somos nada e nos 
capacitou e abençoou com 
um grande resultado. Querí-
amos ter matado o jogo nos 
90 minutos, mas aproveito 
para parabenizar a equipe 
adversária que também lu-

tou até o final. Mas como 
nós falamos desde o começo, 
Deus escreveu nossa história 
e só tínhamos que correr 
atrás do início ao fim. Agrade-
ço aos torcedores silvenses, 
nossos apoiadores de perto 
e de longe. Agora o povo 
silvense é campeão. O título 
está em casa”, declarou o 
goleiro de Silves.



e que pudesse participar 
desse evento, um grupo 
que tocasse músicas que a 
gente curtia naquela época. 
Então o Swing e Simpatia 
é um grupo que fez muito 
sucesso nos anos 2000, até 
antes, e que tem muito su-
cesso, como ‘Toda noite’, 
‘Me redimir’, ‘Namorada 
nota 10’, enfim, várias mú-
sicas de sucesso, e o público 
pode ter certeza que vai ser 
um momento muito espe-
cial quando eles subirem 
no palco, a gente vai viajar 
um pouco no tempo e curtir 
bastante esse momento”, 
finalizou o organizador do 
evento, Rodrigo Ramos.

Os ingressos para o show 
podem ser adquiridos nos 
pontos de vendas da Bibi 
Cell (unidades Vieiralves e 
Mundi) e IngressoFly.com. 
A pista custa R$ 110 e o 
camarote individual custa 
R$ 200.

Reencontro
Com a formação original, 

o grupo Frenesi fez sucesso 
nas casas de pagode de Ma-
naus e em diversas cidades 
do interior do Amazonas 
entre 2000 e 2008, ano 
em que alguns membros 
decidiram seguir novos ca-
minhos.

A ideia de realizar o reen-
contro surgiu de Rodrigo Ra-
mos e Mariozinho, dois dos 
antigos integrantes. Rodrigo 
conta que a reunião já era um 
desejo antigo e foi ainda mais 
incentivada pelos inúmeros 
pedidos de amigos e fãs que 
acompanharam a trajetória 
do grupo.

A primeira edição do re-
encontro aconteceu em 

2015, no João de Barro, e 
foi um sucesso absoluto, 
com todos os ingressos es-
gotados.

O evento é um verdadeiro 

mergulho na nostalgia, com 
um repertório formado exclu-
sivamente por músicas que 
marcaram a trajetória da ban-
da em seus shows originais.

Realizado tradicional-
mente no Natal, o reen-
contro cria um ambiente de 
confraternização, reunin-
do os antigos membros do 

grupo e toda uma geração 
de fãs e amigos para reviver 
juntos os grandes sucessos 
de pagode e as memórias 
que compartilharam.

   Em Tempo

Os amantes de pa-
gode já possuem 
data e hora para se 
reunir em Manaus. 

O evento ‘Ex-Frenesi – O 
Reencontro’ juntará os an-
tigos integrantes do grupo 
de pagode manauara Fre-
nesi, no próximo dia 25, a 
partir das 17h, no Studio 
5 Centro de Convenções, 
bairro Distrito Industrial I, 
Zona Sul da capital ama-
zonense.

Segundo a organização 
do evento, a expectativa é 
alta, já que esta é uma edi-
ção especial comemorativa 
de 10 anos.

“As expectativas são as 
maiores possíveis, afinal de 
contas, é a 10ª edição deste 
evento, que é o momento 
de reencontrar a primeira 
formação do grupo Frene-
si. É um momento muito 
nostálgico, que a gente 
encontra toda uma gera-
ção de amigos, de fãs que 
curtiam nossa música há 
anos atrás”, disse Rodrigo 
Ramos.

E para deixar a festa ain-
da mais animada, o evento 
contará com a participação 
do grupo carioca Swing e 
Simpatia.

“Por ser uma edição es-
pecial de 10 anos, a gen-
te fez questão de trazer, 

Frenesi fez sucesso nas casas de pagode de 
Manaus e em diversas cidades do interior do 

Amazonas entre 2000 e 2008

DIVULGAÇÃO

Evento juntará os 
antigos integrantes 
do grupo de pagode 
manauara no  
Studio 5

Ex-Frenesi promete  
agitar Natal em Manaus
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AM tenta aproximação com República Tcheca
RELAÇÕES INTERNACIONAIS

   Em Tempo

O Governo do Amazonas 
iniciou as tratativas para 
promover acordos de coo-
peração bilateral, nas áreas 
científica, industrial e cultu-
ral, com a República Tche-
ca. Nesta terça-feira (10), 
o vice-governador Tadeu 
de Souza recebeu, em seu 
gabinete, a embaixadora 
do país europeu no Brasil, 
Pavla Havrlíková, que veio 
ao estado em sua primeira 
missão oficial.

Na reunião, o vice-gover-
nador destacou o potencial 
da bioeconomia local e tra-
çou um panorama das ações 
da gestão Wilson Lima nas 
áreas de meio ambiente, 
povos originários e reservas 
de conservação. Tadeu de 
Souza destacou o papel do 
Polo Industrial de Manaus 
(PIM) como modelo exito-
so de desenvolvimento que 
ajuda a manter 97% da flo-
resta nativa em pé.

“Há um interesse em re-
lação a trocas culturais, a 
trocas relacionadas a co-

nhecimento, à tecnologia, 
e a República Tcheca tem 
muito a oferecer ao esta-
do pelo perfil que a gente 
tem de ser um estado em 
desenvolvimento. O Ama-
zonas é, pelas suas pecu-
liaridades e o potencial que 
tem relacionado aos ativos 
da floresta, um estado que 
atrai a atenção de todo o 
mundo “, ressaltou o vice-
-governador.

A embaixadora apresen-
tou o atual cenário socio-
econômico da República 
Tcheca, cuja economia tam-
bém é baseada na indústria, 
e elencou possibilidades de 
cooperação nas áreas de 
pesquisa, tecnologia e cul-
tura. Pavla cumpre agenda 
desde segunda-feira (9) na 
capital e já participou de 
encontros com represen-
tantes da Universidade do 
Estado do Amazonas (UEA) 
e da Secretaria de Cultura 
e Economia Criativa.

“Um dos objetivos dessa 
viagem, exatamente, é es-
treitar também os laços na 
área da cultura. Estamos 

DIVULGAÇÃO

Vice-governador Tadeu de Souza se reúne 
com embaixadora do país europeu 

avaliando a possibilidade de 
apresentar aqui, abrindo o 
Festival de Ópera, a obra 
Rusalka de um dos maio-
res compositores do mundo, 

Antonín Dvorák. Isso seria o 
início de uma colaboração 
cultural que achamos que 
tem muita potencialidade”, 
declarou a embaixadora.

De acordo com informa-
ções da Superintendência 
da Zona Franca de Manaus 
(Suframa), o Amazonas im-
portou da República Tcheca, 

em 2024, US$ 1,3 milhão em 
produtos como acessórios 
para motocicletas, cofres-
-fortes, portas blindadas e 
cloreto de sódio puro.
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O Município de Barreirinha/AM, através da Comissão Municipal de Contra-
tação-CMC, torna público que realizará licitação na modalidade: PREGÃO 
ELETRÔNICO Nº 019/2024-CMC/PMB. OBJETO: Registro de Preços para 
Eventual Contratação de Empresa para Prestação de Serviços Gráficos e 
Diagramação em geral, com vistas a fornecer Formulários pré-impressos 
e outros, confecção de Carimbos e Crachás com entrega no Município de 
Barreirinha/AM, com a finalidade de atender as demandas e necessidades 
das Secretarias Municipais, Órgãos Municipais e demais Unidades Admi-
nistrativas ligadas à Prefeitura Municipal de Barreirinha/AM, de acordo com 
o Estudo Técnico Preliminar – ETP, Termo de Referência e seus anexos. 
Critério de Julgamento: “Menor lance”. Abertura das Propostas de Preços 
e disputa de lances: 23/12/2024, às 11h:00min (horário de Brasília/DF) no 
Portal de compras: www.bll.org.br . EMBASAMENTO LEGAL: Lei Federal n°. 
14.133/2021, pela Lei Complementar n°. 123/2006, alterada pela LC 147/14, 
Decreto Municipal nº 230/2024-PMB e Decreto Municipal nº 127/2024-PMB. 
INFORMAÇÕES: O edital e seus anexos encontram-se disponível na Prefeitura 
Municipal de Barreirinha, na Sala da Comissão Municipal de Contratação-
-CMC, localizada na Rua Militão Dutra, nº 134, Centro, Barreirinha/AM, CEP: 
69.160-000, de segunda à sexta-feira, no horário de 08:00 às 12:00 horas. 
O valor dos custos de reprodução no valor de R$ 50,00 ou gratuitamente 
no site www.barreirinha.am.gov.br, no site www.bll.org.br e no Portal 
Nacional de Contratações Públicas (PNCP).

Barreirinha - AM, 10 de dezembro de 2024.

Juciney da Silva Brito
 Agente de Contratação

O Município de Barreir inha/AM, através da Comissão Municipal de 
Contratação-CMC, torna público que realizará licitação na modalidade: 
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 020/2024-CMC/PMB. OBJETO: Registro de 
Preços para Eventual Contratação de Empresa para Fornecimento de Kits 
de Refeição para Merenda Escolar (prato médio fundo plástico, caneca 
plástica, colher infantil plástica, bandeja com divisões plástica e cumbuca 
plástica), com a finalidade de atender as necessidades e demandas da 
Secretaria Municipal Educação, Esporte e Lazer – SEMED da Prefeitura 
de Barreirinha/AM, de acordo com o Estudo Técnico Preliminar – ETP, 
Termo de Referência e seus anexos. Critério de Julgamento: “Menor lan-
ce”. Abertura das Propostas de Preços e disputa de lances: 23/12/2024, 
às 15h:00min (horário de Brasília/DF) no Portal de compras: www.bll.
org.br . EMBASAMENTO LEGAL: Lei Federal n°. 14.133/2021, pela Lei 
Complementar n°. 123/2006, alterada pela LC 147/14, Decreto Municipal 
nº 230/2024-PMB e Decreto Municipal nº 127/2024-PMB. INFORMAÇÕES: 
O edital e seus anexos encontram-se disponível na Prefeitura Municipal de 
Barreirinha, na Sala da Comissão Municipal de Contratação-CMC, localizada 
na Rua Militão Dutra, nº 134, Centro, Barreirinha/AM, CEP: 69.160-000, 
de segunda à sexta-feira, no horário de 08:00 às 12:00 horas. O valor 
dos custos de reprodução no valor de R$ 50,00 ou gratuitamente no site 
www.barreirinha.am.gov.br, no site www.bll.org.br e no Portal Nacional 
de Contratações Públicas (PNCP).

Barreirinha - AM, 10 de dezembro de 2024.

Juciney da Silva Brito
Agente de Contratação

A PREFEITURA MUNICIPAL DE EIRUNEPÉ, através da Comissão Permanente 
de Contratação – CPC, AVISA para conhecimento dos interessados, que 
realizará procedimento licitatório, na modalidade PREGÃO ELETRÔNICO 
Nº 014/2024 - CPC/EIRUNEPÉ, Tipo: MENOR PREÇO GLOBAL, com a 
abertura da sessão em 23/12/2024, às 09:30h (Horário de Brasília), através 
da Plataforma Licitanet – Licitações Eletrônicas 4.0, visando a escolha de 
proposta mais vantajosa para AQUISIÇÃO DE 01 (UM) VEÍCULO NOVO, 
0KM, 7 LUGARES, TIPO MINIVAN, PARA ATENDER ÀS NECESSIDADES 
DO CONSELHO TUTELAR DO MUNICÍPIO DE EIRUNEPÉ/AM.
O Edital e seus anexos estarão à disposição dos interessados no Portal 
de Transparência de Eirunepé, PNCP e www.licitanet.com.br.
Eirunepé/AM, 10 de dezembro de 2024.
DÂNGELO DO SOCORRO FALCÃO SALES 
Secretário Municipal de Finanças, Receita e Controle

PREFEITURA MUNICIPAL DE BARREIRINHA

PREFEITURA MUNICIPAL DE BARREIRINHA

AVISO DE LICITAÇÃO

AVISO DE LICITAÇÃO DO PREGÃO ELETRÔNICO Nº 019/2024- MC/PMB

AVISO DE LICITAÇÃO DO PREGÃO ELETRÔNICO Nº 020/2024- MC/PMB

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 014/2024 – CPC/EIRUNEPÉ


